
 

Kleine Anfrage 

der Abg. Hofmann, Grumbach, Kummer, Özgüven, Waschke und Weiß (SPD) 

vom 27.02.2018  

betreffend Elternzeit und Teilzeittätigkeiten in der Justiz 

und  

Antwort  

der Ministerin der Justiz 
 
 
 
Die Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt: 
 
 
Frage 1.  Wie viele Justizbedienstete befanden sich in den Jahren 2010 bis heute in Elternzeit? Bitte 

aufschlüsseln nach Jahr, Geschlecht und Besoldungsgruppe. 
 
Die insoweit erhobenen Daten sind in der nachfolgenden Tabelle dargestellt. 
 

Besoldungsgruppe / 
Vergütungsgruppe 

Geschlecht 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 

A 3 
m 0 1 0 0 0 0 0 0 

w 0 0 0 0 0 0 0 0 

A 4 
m 0 1 2 1 0 0 0 0 

w 0 0 0 0 0 0 0 0 

A 5 
m 3 4 4 4 2 0 1 1 

w 3 3 3 1 1 3 2 2 

A 6 
m 1 0 3 2 5 7 7 8 

w 21 24 17 20 22 21 20 15 

A 7 
m 12 22 17 13 22 18 29 27 

w 40 40 45 48 56 57 63 56 

A 8 
m 9 10 12 16 13 12 21 20 

w 34 31 28 23 27 24 32 29 

A 9 mD 
m 4 2 0 3 4 0 5 1 

w 3 2 3 3 3 2 1 4 

A 9 gD 
m 1 2 3 6 13 5 6 9 

w 20 24 24 31 37 37 35 43 

A 10 
m 6 4 4 4 7 4 4 9 

w 55 52 40 41 41 46 53 48 

A 11 
m 1 3 4 3 3 1 3 4 

w 20 22 24 26 20 20 21 25 

A 12 
m 1 4 2 4 2 1 4 2 

w 10 9 10 14 15 13 12 12 
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A 13 gD 
m 1 0 0 0 2 0 0 1 

w 1 4 6 3 1 3 2 2 

A 13 hD 
m 0 0 0 0 1 2 1 3 

w 2 2 2 2 1 2 2 3 

A 14 
m 1 0 1 0 1 0 0 0 

w 0 1 0 1 2 1 2 2 

A 15 
m 0 0 0 0 1 1 0 1 

w 0 0 0 1 1 0 0 0 

A 16 
m 0 0 0 2 1 0 0 0 

w 0 0 0 1 1 0 0 0 

Anwärterbezüge gD 
m 0 0 0 0 0 1 0 0 

w 0 0 0 0 0 0 0 0 

Anwärterbezüge mD 
m 0 0 0 0 0 1 0 1 

w 0 0 0 0 0 0 0 0 

R 1 
m 22 26 34 30 37 39 26 31 

w 98 119 114 112 132 157 155 164 

R 2 
m 2 2 2 2 1 1 2 2 

w 3 2 1 3 2 1 2 3 

Besoldungsgruppe / 
Vergütungsgruppe 

Geschlecht 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 

EG 3 
m 0 0 0 0 1 1 0 0 

w 0 1 1 1 1 0 1 1 

EG 4 
m 1 1 0 0 2 0 0 2 

w 1 1 1 0 0 0 0 1 

EG 5 
m 0 0 0 0 1 2 1 0 

w 33 29 22 21 20 15 11 4 

EG 6 
m 2 0 1 2 3 1 3 2 

w 111 107 114 112 108 103 91 89 

EG 7 
m 0 0 0 0 0 0 1 1 

w 0 0 0 0 0 0 0 0 

EG 8 
m 0 0 1 2 0 0 0 0 

w 55 50 39 39 45 52 51 43 

EG 9 
m 0 1 1 1 0 0 1 2 

w 6 7 10 11 12 14 14 11 

EG 10 
m 1 1 2 0 0 2 1 1 

w 3 2 4 4 6 5 6 7 

EG 12 
m 1 1 1 0 0 0 0 0 

w 0 1 1 0 0 0 0 0 

EG 13 
m 0 0 0 0 1 1 2 0 

w 1 1 0 0 0 0 1 2 

EG 15 
m 0 0 0 0 0 0 0 0 

w 1 1 0 0 0 0 0 0 

Ausbildungsver-
gütung 1. Lehrjahr 

m 0 0 0 0 0 0 0 0 

w 0 0 0 0 1 1 0 0 
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Ausbildungsver-
gütung 2. Lehrjahr 

m 0 0 0 0 0 0 1 1 

w 2 1 2 2 1 1 1 0 

Ausbildungsver-
gütung 3. Lehrjahr 

m 0 0 0 0 0 0 0 0 

w 0 1 1 1 1 0 1 1 

Unterhaltsbeihilfe 
Rechtsreferendare 

m 8 7 3 4 5 6 5 12 

w 66 67 70 54 60 59 61 53 

 
 
Frage 2. Wie viele Justizbedienstete sind in den Jahren 2010 bis heute in Teilzeit aus der Elternzeit zu-

rückgekehrt? 
 Bitte aufschlüsseln nach Jahr, Geschlecht und Besoldungsgruppe. 
 
Die Anzahl der Justizbediensteten, die in den Jahren 2010 bis heute in Teilzeit aus der Eltern-
zeit zurückkehrten, konnte nicht ausgewertet werden. Hierfür hätte jeder Fall einzeln betrachtet 
werden müssen, wovon angesichts des Umfangs von mehreren tausend Fällen und  des damit 
verbundenen Verwaltungsaufwandes für den Geschäftsbereich abgesehen wurde.  
 
 
Frage 3. In wie vielen Fällen wurden seit dem Jahr 2010, wegen der Rückkehr in Teilzeit nach Elternzeit, 

Vollzeitstellen mit zwei oder mehreren Personen besetzt und wie wirkt sich dies auf die Raumsi-
tuation an Hessischen Gerichten aus? 

 
Wie bereits in der Antwort zu Frage 2 ausgeführt, konnte keine Auswertung der Fälle erfolgen, 
in denen Bedienstete in Teilzeit aus der Elternzeit zurückkehrten. Allerdings konnte die Beset-
zung von Vollzeitstellen mit zwei oder mehr Personen in den vorhandenen Räumlichkeiten der 
hessischen Gerichte sichergestellt werden. Es sind in diesem Zusammenhang bisher keine An-
mietungen von zusätzlichen Räumen bei hessischen Gerichten erfolgt.  
 
Wiesbaden, 3. April 2018 

Eva Kühne-Hörmann 
 


